

# Potentiale und Probleme von Meta-Analysen in der Soziologie

*Bernd Weiß und Michael Wagner*

## **Zusammenfassung**

In diesem Beitrag werden Möglichkeiten und Probleme der Anwendung von Meta-Analysen in der Soziologie diskutiert. Während in anderen Fächern Meta-Analysen weit verbreitet sind, ist vor allem die deutschsprachige Soziologie noch weit davon entfernt, diese regelmäßig einzusetzen. Es wird eine einfache Systematik von Meta-Analysen eingeführt, mit der sich disziplinäre Unterschiede gut beschreiben lassen. Anschließend wird dargestellt, dass Meta-Analysen zur Lösung von vier prototypischen Forschungsproblemen beitragen: (1) Beschreibung und (2) Exploration eines Forschungsfeldes, (3) empirische Überprüfung von Hypothesen und (4) Evaluation von Maßnahmen. Der Beitrag endet mit einer Darstellung von typischen Problemen, wie sie sich bei der Anwendung von Meta-Analysen in der Soziologie ergeben.

## **Abstract: Problems and Opportunities of Meta-Analyses in Sociology**

This article discusses the opportunities and problems of meta-analysis in sociology. Even though meta-analyses are very common in other disciplines, sociology is still unfamiliar with this type of analysis. A simple, but useful classification of meta-analyses is introduced which is helpful in describing differences between disciplines. Furthermore, it is illustrated that meta-analyses offer solutions with respect to four prototypical research problems: (1) describing and (2) exploring a (certain) field of research as well as (3) testing hypotheses and (4) evaluating social or political programs. Finally, some problems are described which emerge when applying meta-analyses to sociological issues.